

Declara Chamberlain:

"el avance de los rusos en Polonia era imprescindible para la seguridad de Rusia"

Y SINCLAIR AGREGO: "HAY QUE CONVENCER AL GOBIERNO SOVIETICO DE QUE LOS INTERESES DE LA MISMA RUSIA Y LOS DE LA HUMANIDAD EN GENERAL RECIBIRAN BENEFICIO SI LLEGA A PRODUCIRSE UN ENTENDIMIENTO ENTRE EL GOBIERNO DE RUSIA Y LOS GOBIERNOS DE GRAN BRETAÑA Y FRANCIA"

LONDRES, 26.—(Por J. C. Stark, de la Prensa Asociada). El gobierno de la Gran Bretaña justificó parcialmente la parte que había tomado Rusia en la repartición de Polonia, al suscitarse discusiones en ambas Cámaras parlamentarias urgiendo que debería obte-

nerse la amistad soviética para los países aliados. Lord Halifax declaró a los llores que Rusia había ocupado la parte oriental de Polonia solamente después de que Alemania había iniciado la ocupación y "dado un mal ejemplo" y agregó que la nueva frontera así

establecida era "sustancialmente" la misma frontera que Lord Curzon, delegado británico ante la Conferencia de Paz de Versalles había recomendado. Mientras que Halifax hablaba en la Cámara de los Lores, Chamberlain decía en la Cámara de los Comunes que

la Gran Bretaña estaba dispuesta a enfrentarse a Alemania en la "lucha definitiva" que Alemania misma había anunciado. Chamberlain también indirectamente aprobó la declaración que había hecho Churchill el primero de octubre, cuando dijo que el avan-

ce de los rusos en Polonia "era imprescindible para la seguridad de Rusia". Aunque Lord Halifax encontró explicación racional al menos en parte, de la penetración rusa en el oriente de Polonia, declaró a los Lores que no desearía "de fender la acción del gobierno soviético en el momento de "haberse cometido ese hecho". Esto y las nuevas insinuaciones de que se emprenda un nuevo esfuerzo para atraerse la amistad de Rusia sucedió a pesar de la protesta rusa, por haberse incluido los vivos en la lista de contrabando oficial británica. Chamberlain provocó la aprobación del del embajador soviético, Ivan Meisky, en la galería de los diplomáticos, al recordar las palabras del actual ministro de relaciones exteriores alemán, von Ribbentrop, de hace tres años, cuando había declarado que el único peligro verdadero que amenazaba a Europa era el ensanchamiento del comunismo. Chamberlain hizo un resumen de los acontecimientos bélicos de la semana pasada diciendo: "parece que se ha puesto muy en moda ahora el "hundimiento de vapores mercantes sin darles previo aviso" por los corsarios de Alemania, pero, añadió "la destrucción de los submarinos enemigos prosigue a tal velocidad que abrigamos la esperanza de que esta amenaza a nuestro comercio llegará a desaparecer". Después de que el jefe laborista, Clement Attlee, expresó su satisfacción por las declaraciones que había hecho

el primer ministro, el jefe liberal, Sir Archibald Sinclair, urgió que debía adoptarse "una vigorosa iniciativa" parte de Inglaterra para mejorar tanto las relaciones comerciales como las políticas con la Rusia Soviética. Sinclair dijo: "No debemos permitir que nuestras relaciones con el gobierno soviético permanezcan en el presente estado poco satisfactorio, y hasta peligroso, dando origen a erupciones frecuentes de desacuerdos como el que aparece haberse suscitado con motivo de los contrabandos". "Ante todo, dijo, tomemos una vigorosa iniciativa en el ramo del comercio y después en el campo de la diplomacia para convencer al gobierno soviético que los intereses de la misma Rusia y los de la humanidad en general recibirán beneficios si llega a producirse un entendimiento y verdadera colaboración entre el gobierno de Rusia y los gobiernos de la Gran Bretaña y Francia". Las declaraciones de Halifax fueron muy parecidas en la cámara de los Lores, después de que Lord Listerwell, laborista declaró: "No debemos tratar de ocultar que de seamos obtener la neutralidad benévola de Rusia así como de mantener la neutralidad benévola de los Estados Unidos". Deberíamos, dijo, declarar oficialmente que no tenemos la menor intención de intervenir en modo alguno contra la nueva posición adquirida por Rusia en el Este y en el Noreste de Europa".

Ecos de la Conferencia Nacional de Trabajadores del Calzado

DISCURSO

DE APERTURA DEL SRIO. GRAL. DEL SINDICATO DE ZAPATEROS D. VICTOR GORDERO

Compañeros:

En mi carácter de Secretario General del Sindicato de Zapateros de San José y del Comité Organizador de esta Conferencia, me corresponde la tarea para mí muy grata, de saludar y dar la bienvenida a los compañeros delegados de los diferentes Sindicatos locales de trabajadores del calzado existentes en el país; a los compañeros representantes de la demás organizaciones obreras de la capital cuyos delegados fraternales están aquí presentes y a los señores representantes de la prensa nacional que nos hayan concedido el honor de asistir.

Me corresponde a la vez la tarea de informar sobre el trabajo realizado para la celebración de esta Conferencia y sobre las finalidades que el Sindicato de Zapateros de San José se propuso a través de la misma.

Hemos realizado un trabajo especial en las locales de provincias tratando de que los compañeros de esas locales comprendieran la importancia y la trascendencia enormes que tiene para los trabajadores de nuestro ramo la cuestión de la unificación en un Sindicato Nacional. Tropezando con las naturales dificultades que nos interpone nuestra poca experiencia en la materia, hemos puesto nuestro entusiasmo y nuestro empeño en sacar adelante nuestra iniciativa. Por lo tanto, yo pido que se disimulen las fallas habidas en nuestro trabajo. Debemos decir, por otra parte que si algún éxito se obtiene hoy, ello se debe no solo a nuestro esfuerzo sino a la cooperación que hemos encontrado en todos los compañeros de San José y de las locales de provincia.

Hemos tratado de que los informes de las locales contengan los problemas específicos de cada Sindicato, con el fin de que la Conferencia tenga oportunidad de conocer la naturaleza y la complejidad de las cuestiones a resolver por el Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado. Cada uno de estos informes ha sido ya objeto de nuestro estudio y será también hoy objeto de una resolución especial, previa discusión general de la misma.

Paralelamente a estos informes el Sindicato de Zapateros de San José ha elaborado por su parte tres tesis que giran sobre las siguientes cuestiones, a saber:

- 1) LA SITUACION ECONOMICA NACIONAL EN RELACION CON LOS INTERESES OBREROS.
- 2) ¿DEBE MANTENERSE POR MAS TIEMPO EL APOLITICISMO DEL MOVIMIENTO OBRERO
- 3) SOBRE LAS TAREAS DE CONSTITUCION

DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA.

Finalmente, hemos redactado un proyecto de Estatutos que regirá el funcionamiento general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado y que será discutido también en esta Conferencia.

¿Cuáles son los fines principales que nos hemos propuesto con esta Conferencia? En primer lugar, nos hemos propuesto la unificación nacional de los obreros del calzado a través de un solo Sindicato Nacional. Es decir, nos hemos propuesto coordinar la acción e identificar la existencia de los nuevos sindicatos de trabajadores del calzado organizados en el país. Esos sindicatos son: el Sindicato de Zapateros de San José el de Heredia, el de Guadalupe, el de Cartago el de Alajuela el de Limón, el de Puntarenas, el de Grecia, y el de Turrialba. Esta primera finalidad de nuestro trabajo ha sido plenamente logrado. Prueba de ello es la presencia en la Conferencia de Delegados de todas las organizaciones mencionadas.

En segundo lugar, nos propusimos hacer un análisis de los problemas generales de nuestra economía, desde un punto de vista obrero, con el fin de plantear concretamente las soluciones que la clase obrera de Costa Rica señala para esos problemas.

En tercer lugar, nos propusimos también señalar la conveniencia de dar un viraje en el sentido de abandonar el apoliticismo que ha sido hasta la fecha característico del movimiento obrero costarricense.

Y finalmente, nos propusimos plantear la tarea inmediata a desarrollar con miras a la constitución, en un próximo futuro, de una Central Sindical Obrera en otras palabras, con miras a la constitución de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR).

No abrigo la menor duda de que esta Conferencia coronará con el mayor de los éxitos los objetivos propuestos por aquellos que la han convocado, y que será de un enorme provecho no solamente para los trabajadores del calzado del país sino para toda la clase obrera de CR. Pienso que esta Conferencia marcará un paso importantísimo en el devenir del movimiento obrero costarricense.

Por demás está decir, al concluir mis breves palabras, que los zapateros debemos de sentirnos orgullosos de que sea nuestro gremio el que primero se unifique en escala nacional, y el que esté marcando rumbos a los trabajadores de las demás ramas de la producción nacional.

Queda abierta la Primera Conferencia Nacional de los Trabajadores del Calzado de Costa Rica.

Noticias de Grecia

¡OJO CON LOS NAZIS!

Los capitalistas alemanes establecidos en Costa Rica, afiliado a la barbarie hitlerista, están empeñados en hacer de nuestro campesino un tributario de Alemania, que ha iniciado la guerra.

¡Hay que impedirlo a todo trance!

En Grecia, por ejemplo, la firma Niehaus ha subido el precio del uso de sus trapiches, que los cañeros llaman "el tren"; y al mismo tiempo ha bajado el salario de los peones que elaboran el dulce, de un colón el ciento de atados a ochenta céntimos el mismo ciento. Es decir, pellizcan con ambas manos.

Con la antigua tarifa los dueños de trapiche hacían un gran negocio; con la actual ta-

rifa lo han doblado; pero claro está, con perjuicio del agricultor, del dueño de la caña.

A la par de los nazis están también algunos dueños de trapiche que no son alemanes, pero que se les parecen bastante: han aprovechado el buen precio actual del dulce para aumentar el precio del "tren" en forma desmedida. Si el consumidor tiene que soportar los precios actuales de la panela, que los soporta siquiera en beneficio de los agricultores, pero no en beneficio de la explotación organizada.

Contra alemanes y criollos que explotan al campesino debe estar el Gobierno y deben estar las leyes del país; debe regularse el precio del servicio PASA A LA PAG. CUATRO

Sabe Ud. por qué es tan difícil conseguir un derecho de fuerza y luz y por qué es Ud. víctima de la especulación que se hace con los consumidores josefinos?

¿Sabe Ud. si esta grave situación puede solucionarse rápidamente?

ASISTA Al Gran Mitin del Lunes 30

para que conozca el interesante problema eléctrico, que le atañe a Ud. y a su familia directamente.

29 de Octubre a las 2 de la tarde Elección del Comité Seccional de San José

ORDEN:

- 1º—Apertura de la sesión por el c. Ramón Pineda.
- 2º—Informe de la Secretaria de Organización c. Luisa González.
- 3º—Informe del Secretario Sindical c. Rodolfo Guzmán.
- 4º—Informe del Secretario de Agitación y Propaganda c. Guillermo Fernández.
- 5º—Informe del Secretario Campesino c. Carlos Luis Villalobos.
- 6º—Informe del Secretario de Finanzas c. Faustino Carvajal.
- 7º—Discusión y elección de los miembros del nuevo Comité Seccional.

Servicio de Inter Continent News

La Federación Americana del Trabajo y su última Convención

Cincinnati, OHIO, Oct. 13. (INC). Los planes secretos del grupo reaccionario Woll-Frey, del Comité Ejecutivo de la Federación Americana del Trabajo, planes para envolver a los Estados Unidos en la presente guerra imperialista, fueron expuestos ante la convención de la Federación el miércoles pasado, por medio de resoluciones y acaloradas discusiones que tuvieron lugar sobre el conflicto europeo, desde la plataforma de dicha convención.

Los esfuerzos de estos reaccionarios de alinear a la Federación del lado del imperialismo Francés y Británico fue-

ron contrarrestados por una declaración recibida con caloroso entusiasmo de la asamblea, cuya declaración decía: "que no nos hagan creer que esta guerra es una gran cruzada pro democracia".

La discusión sobre la situación de guerra, empezó cuando el comité de Resoluciones encabezado por Mathew Woll and John P. Frey, presentó un informe en el que echaban las bases para la entrada de los Estados Unidos en dicha guerra, del lado del imperialismo británico. El informe empezó sugiriendo que los Estados Unidos sirviera como mediador PASA A LA PAG. CUATRO.

CARNETS AL DIA

TODOS LOS MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE DEBEN PRESENTAR SUS CARNETS AL DIA HASTA SETIEMBRE, PARA TENER DERECHO A VOTAR EN LA ASAMBLEA DEL 29 DE Octubre en la que se elige el nuevo Comité Seccional.

Faustino Carvajal atenderá los pedidos de estampillas en la Secretaría del Partido, todas las noches de SIETE A DIEZ.

SABADO 4 DE NOVIEMBRE

Gran Baile

en honor del Comité Seccional que termina sus funciones y del Comité que se elige el 29 de Octubre.

MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE: TODOS. TODOS presentes en la asamblea del 29 para elegir el nuevo Comité Seccional!

GRUPO LINA ODENA